

Diario

\$200

EL INFORMADOR Digital

www.elinformadordigital.cl

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Joven de 15 años es detenido por el delito de robo en lugar no habitado

Robo en conocida Sede Social de Carahue



Centro Días del Adulto Mayor de Nueva Imperial celebraron el We Tripantü



Aprobación Administración de Espacios Costeros Marinos Pueblos Originarios (Ecmpo) a 18 Comunidades Mapuches de Teodoro Schmidt

Vecino electrodependiente de Toltén recibe equipo generador de respaldo de Frontel



Autoridades anunciaron que un 50% de la población regional podrá optar al subsidio eléctrico del Gobierno



12 fueron los ganadores de La Araucanía en el concurso Historias de Nuestra Tierra **03**

Polémica en el Campeonato de Fútbol Femenino de Nueva Imperial **07**

Subsecretario de Prevención del Delito visitó Saavedra Proyecto "Sistema Nacional de Seguridad Municipal Patrullaje Preventivo"



Senador Francisco Huenchumilla pide planta de revisión técnica móvil que atienda vehículos pesados en Curacautín y Lonquimay: ofició a ministro de Transportes **06**

El crimen organizado: una tragedia para la vulnerabilidad social

Por: **Hugo Covarrubias**
Académico Trabajo Social U.Central

Según datos de La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), al 2022 más de 120 millones de personas viven en pobreza en esta región del continente. Se agrega a esto que América del Sur es el continente más desigual del planeta y la enorme existencia de mercados informales en nuestras economías. Esto es un tremendo factor de riesgo para que nuestros países logren desarrollo en todos los ámbitos.

En estas latitudes existen escasas iniciativas para la reinserción social; por lo mismo, ha cobrado más fuerza el ingreso del crimen organizado en nuestros territorios. Si suma-

mos los altos niveles de corrupción de las instituciones solo puede haber crisis.

En Chile el crimen organizado avanza y gana lugar en los territorios más vulnerados de nuestra sociedad. Esto es un fenómeno muy complejo y que tiene factores múltiples que se encuentran interrelacionados, de los cuales hay tres que son de especial importancia para la opinión pública: El primero son los factores socioeconómicos, la desigualdad y la pobreza, que conlleva la falta de oportunidades que necesitan las personas para integrarse a la sociedad, y participar de manera normal en las actividades económicas del país; el segundo son los altos niveles de

desempleo en la juventud, que potencia que el crimen organizado sea una "oportunidad" para poder ganar dinero y sentirse incluidos dentro de estas organizaciones ilícitas; el tercer elemento es la corrupción que pueden padecer tanto, nuestras fuerzas policiales, como nuestro poder judicial.

El crimen organizado tiene como estrategia permear las instituciones que deben velar para detener y judicializar los delitos de estas bandas. Se hace muy necesario desde el Estado no solo aumentar los recursos a estas instituciones sino también capacitarlas con estrategias poderosas para enfrentar eficazmente al crimen organizado.

El Origen de la Maldad: nuestros egos (Parte II)

Omer Silva Villena osilvaville@gmail.com

La "antropología gnóstica (AG)" o "Cristiana", poco divulgada, en realidad, nos enseña la historia del Hombre desde un ángulo diferente a la "ciencia oficial" o "antropología materialista". AG es la ciencia de las religiones y la religión de las ciencias; preconiza la aristocracia del espíritu y el despertar de la conciencia. En el Génesis leemos "la luz vino a las tinieblas, pero las tinieblas no la comprendieron. Un antropólogo gnóstico reconoce en las antiguas civilizaciones las verdaderas dimensiones como aztecas, mayas, olmecas, toltecas, incas, chibchas, druidas, egipcios, indios, caldeos, fenicios, mesopotámicos, persas, romanos, tibetanos, sirios, indios, palestinos, escandinavos. Antes que hubiera nacido aquello conocido como civilización greco-romana iniciadora de una edad negra o Kaliyuga (edad del hierro), que la tenemos hasta nuestros días, se basa en el egoísmo e individualismo. De la antigua Grecia heredamos aquello de jugar con las palabras (sofismas de distracción) y sus formas de pensamiento como silogismos (deducción e inducción). Este juego se volvió simpático que con el tiempo hizo surgir los "procesos racionales" de la lógica, que excluyen la importancia de la intuición como descubridora también de verdades. Los griegos cometieron el error de

expandir estas formas de pensar. Por otro lado, a los romanos les dio por jugar con el sexo, se entregaron a las orgías, o bacanales. Surgió el hedonismo (doctrina ética que identifica el bien con el placer). Emergió el racionalismo (la razón como única fuente de conocimiento). Surgió entonces el infrasexo.

Como bibrón del intelecto, el ser humano se transformó gradualmente en lujurioso, materialista, codicioso y ambicioso: la psicología, tal como la conocemos, debió llamarse "EGOLOGÍA". Cada uno de nosotros llevamos dentro los factores que producen las enemistades, guerras, amarguras, sufrimientos, pero llevamos al mismo tiempo la esencia (nuestro Padre Secreto) que hace posible el "despertar de la conciencia".

Pio Baroja (1872- 1956) y Sor Teresa de Jesús (1515-1582) nos iluminaron en sus obras "Árbol del Conocimiento" y "Camino de Perfección" (pasión mística) enseñaron que al eliminar un Ego liberamos parte de nuestra esencia. La Tora, compendio de la sabiduría hebraica, dice "el alma que sabe algo se consume en el deseo de saber más. Quien vislumbra a Dios se consume en el deseo de llegar a Él". INITIUM SAPIENTIA TIMOR DOMINI.

Mas noticias en
www.elinformadordigital.cl



[elinformadorperiodico](http://elinformadorperiodico.cl)

<p>EMERGENCIAS NÚMEROS DE TELÉFONOS</p>	CARABINEROS	133	RESCATE COSTERO	137
	BOMBEROS	132	PDI	134
	AMBULANCIA	131	FONO DROGAS	135
	CONAF	130	DENUNCIA SEGURO	4242



NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera
Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán
Periodistas: Yonathan Tonioni
 Ramón Provoste Saavedra
Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe
Colaboradores: Israel Sanhueza

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial
Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador
Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462
Teléfonos 993962124 / 992972441
 Nueva Imperial - IX Región
E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Centros Días del Adulto Mayor de Nueva Imperial celebraron el Wetripantu

En la actividad se contó con la presencia del edil comunal Cesar Sepúlveda, la coordinado-

esta importante celebración cultural del pueblo mapuche, que simboliza el cambio del ciclo de

derada por las mismas usuarias y usuarios del programa, quienes destacaron esta importante



ra de la Casa del Adulto Mayor Virginia Garrido, y la mayoría de las personas mayores que son parte de este programa.

El programa de centro día, no quedó ajeno a

vida junto a la renovación de todas las fuerzas de la naturaleza marcado por el solsticio de invierno.

La rogativa estuvo li-

fecha para el pueblo mapuche, agradecieron por la vida que se renueva y pidieron por la renovación de las fuerzas de la naturaleza para que sea un año fructífero.



Aprobación de Administración de Espacios Costeros Marinos Pueblos Originarios (Ecmpo) a 18 Comunidades Mapuches de Teodoro Schmidt

En Porma, el director nacional de CONADI Luis Penchuleo, visitó a la Asociación Lafken Mapu Newen, quienes recientemente obtuvieron aprobación del ECMPO Malalhue, uno de los Espacios Costeros Marinos más grandes entregados en el país.

El 30 de mayo de 2024 la Comisión Regional de Uso del Borde Costero (CRUBC) de La Araucanía aprobó de manera unánime el ECMPO Malalhue de 116.15 hectáreas, para 18 comunidades mapuche.

En la oportunidad, el direc-



tor nacional comprometió el apoyo institucional para elaborar el plan de admi-

nistración de este espacio.

Pérsida Cheuquenao, comentó "es una gran oportunidad, agradecidos del espacio y el tiempo que se han dado para poder apoyarnos en esta primera iniciativa, que es trabajar el Plan de Administración, que es un trabajo muy fuerte que tenemos que dar, aún más en las comunidades, para socializar el Espacio Costero Marino ya aprobado, porque tenemos que armar el plan y el reglamento, además tenemos que socializarlo comunidad por comunidad.

En Carahue

Celebración de We Tripantu en comunidades Luis Toro II de Chacay Alto y Painen Quilahue del sector Hueltehuabe



Recientemente, el alcalde Alejandro Sáez Véliz, junto al encargado Udel Gonzalo Medina y el jefe de área Indap Joel Currin, participaron de dos jornadas de We Tripantu, junto a las comunidades Luis Toro II de

Chacay Alto y Painen Quilahue del sector Hueltehuabe.

Dichas instancias permitieron compartir con dirigentes e integrantes de las comunidades, destacando el valor de la cultura

mapuche.

“Estamos contentos de compartir una vez más con las distintas comunidades la ce-

lebración de este nuevo ciclo. Agradecemos esta linda invitación que nos permite estrechar lazos y seguir trabajando juntos” Indicó el alcalde.



Vecino electrodependiente de Toltén recibe equipo generador de respaldo de Frontel

Muy contenta se mostró Ana Luisa Osorio, de la comuna de Toltén al recibir en su domicilio de manos de ejecutivos de Frontel, un equipo generador de electricidad para paciente electrodependiente.

Es que su esposo, de 74 años, sufre de una leucemia crónica, lo que le ha dañado progresivamente sus riñones, por lo que debe dializarse diariamente 9 horas, esto significa estar conectado a un equipo que requiere electricidad permanente.

En ese sentido, Ana Osorio, comentó que “esta es una gran ayuda para nosotros, ya que



tenemos la constante incertidumbre que si se corta la luz por algún motivo, que hacemos para realizar el tratamiento de mi marido. Ahora con este equipo tenemos la tranquilidad que ante cualquier imprevisto podemos ocuparlo y seguir adelante con el procedimiento habitual”.

Además, la vecina agregó que: “Agradezco también a Frontel que cuando nos entregaron el equipo, me hayan enseñado a utilizarlo, como echarle bencina, como hacerlo partir y a quien llamar en caso de dudas”.

Por su parte, Juan Pablo Sánchez, jefe de Servicio al Cliente de Frontel en Cautín al respecto señaló que: “Estamos conscientes que en nuestra zona existen muchas personas que están en condiciones similares a la señora Ana Luisa, por lo que hacemos el llamado a todos

los pacientes o familiares que requieran un equipo como este, que tengan su certificado médico, puedan contactar con nosotros a través de nuestra página web, oficinas comerciales, o pregunten en su centro de salud sobre este beneficio”.

Desde Frontel, hicieron un llamado a los vecinos y vecinas a que en caso de requerir más información sobre los programas de Frontel, los vecinos pueden informarse a través de la página web www.frontel.cl y redes sociales (Twitter @Frontel_, y fanpage de Facebook), además de la línea gratuita 800 600 802.

Joven de 15 años es detenido por el delito de robo en lugar no habitado

Robo en conocida Sede Social de Carahue

Durante la madrugada del reciente día viernes, se realizó un oportuno llamado a la central de emergencias de Carabineros en la comuna de Carahue, el cual desplegó de forma inmediata a las unidades policiales de la ciudad.

Tras el rápido actuar de Carabineros, se logró la detención en flagrancia de un joven de sexo masculino de 15 años de edad.

El joven detenido, ya registraba antecedentes por causas anteriores, como porte y tenencia ilegal de armas. En esta ocasión, fue detenido por el delito de robo en lugar no habitado, el cual afectó a una conocida sede social ubicada en el sector oriente de la comuna de Carahue, en



sector de Villa Renacer.



El actuar de vecinos, fue fundamen-

tal para lograr recuperar los artículos sustraídos de la sede social de Villa Renacer, lo que se evaluaría en cerca de un millón y medio en electrodomésticos.

Este robo a la sede social, se suma a una larga lista, ya que, las sedes sociales en los últimos meses han sido foco de robo, pero gracias al actuar de vecinos, rondas periódicas de Seguridad Ciudadana y patrullajes preventivos de Carabineros se han logrado disminuir los robos en la comuna.

Desde Carabineros, destacaron y agradecieron la cooperación de la comunidad con el personal policial, la cual fue crucial para lograr la detención del individuo.

Subsecretario de Prevención del Delito visitó Saavedra

Proyecto “Sistema Nacional de Seguridad Municipal Patrullaje Preventivo”



Durante esta jornada se contó con la visita del Subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara Bolbarán, el cual encabezó la ceremonia de inauguración del proyecto “Sistema Nacional de Seguridad Municipal Patrullaje Preventivo”.

Además de sostener una reunión con el alcalde de Saavedra Juan Paillafil, donde se trataron diversos temas relacionados a seguridad pública y nuevas tecnologías de vigilancia y protección a la ciudadanía.



CARABINEROS DE CHILE Consejos Preventivos

Clonación de tarjetas

La clonación puede suceder al momento de usar un cajero automático o realizar pagos en el comercio, por medio de un dispositivo (skimmers) que se encargará de copiar los datos de su tarjeta y contraseña.

Para evitar ser víctima de la clonación de su tarjeta siga las recomendaciones:

- ✓ Evite usar cajeros en lugares aislados o con personas desconocidas cerca.
- ✓ Ante cualquier elemento extraño en el cajero, evite hacer la operación y póngase en contacto con el banco.
- ✓ Tape con las manos el teclado cuando digite su clave secreta, así evitará que alguna cámara registre la información.
- ✓ Cambie su clave frecuentemente.
- ✓ No pierda de vista su tarjeta al momento de una transacción.
- ✓ Revise mensualmente su cartola de movimiento bancaria.
- ✓ Si es víctima de un fraude bloquee inmediatamente su tarjeta y denuncie a Carabineros.

Gas

452613330
982718983
982516712

Pago Efectivo o Transferencia

Radio Las Colinas

98.9 FM

La Radio de la Costa

Senador Francisco Huenchumilla pide planta de revisión técnica móvil que atienda vehículos pesados en Curacautín y Lonquimay: ofició a ministro de Transportes



El senador Francisco Huenchumilla acogió la demanda de los camioneros de sectores cordilleranos de Curacautín y Lonquimay, y ofició al ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz, para que en la próxima licitación de la planta de revisión técnica móvil que atiende ambas comunas, se incorpore el requisito de que dicha instalación tenga capacidad para atender vehículos pesados.

Previamente, los dirigentes se reunieron con la seremi de Transportes Mary Valdebenito, y le plantearon —entre otros puntos— que si bien existe una planta móvil que atiende ambas comunas, ésta no es capaz de atender vehículos de gran tamaño. Por ello deben trasladarse a otras comunas, lo cual no siempre es posible dadas las condiciones climáticas, además de tener que asumir ellos

Las comunas cordilleranas ya son atendidas por una planta de revisión técnica móvil, pero el legislador solicitó a la autoridad del ramo que, en la próxima licitación, dicha instalación tenga además la capacidad de atender camiones y otros vehículos de gran tamaño. Esto, ante la demanda de los propios camioneros de esa zona, que se reunieron con la Seremi de Transportes, Mary Valdebenito: ellos demandan dicha solución ante el aislamiento climático, la distancia y los costos que deben asumir para llevar sus vehículos a revisión en Victoria u otras comunas.

el perjuicio por tiempos no trabajados, así como los costos de dicho desplazamiento y operación.

En palabras del legislador, y dada la situación que están viviendo los transportistas, “estoy solicitando al ministro que en la próxima licitación se incorpore una planta móvil con la capacidad suficiente para revisar vehículos pesados, que pueda trasladarse a esas comunas, de tal manera de brindar un adecuado servicio a ese importante sector de ayuda a la producción y a la actividad económica de

esa zona”, informó.

Problemática

El senador, en esta línea, detalló que los camioneros “tienen un problema con la revisión técnica, y que tienen que ir a Victoria a realizar este trámite. Los recibí por gestión nuestra la Seremi de Transportes, donde tuvieron una buena recepción”.

“La idea es que en la próxima licitación esa PRT contemple una planta móvil, que se pueda desplazar a Curacautín y Lonquimay, y evitarles así a ustedes que tengan

que andar muchos kilómetros para cumplir esta exigencia legal”, manifestó el parlamentario a la agrupación de camioneros locales.

Además, el parlamentario indicó que “vamos a oficiar también directamente por el Senado, y espero que podamos resolver de esa manera la necesidad que ustedes tienen. Vamos a trabajar en eso con mucha diligencia, y espero que nos vaya bien en esta tarea”, señaló; al día de hoy, la gestión de oficiar al Ministerio de Transportes vía mesa del Senado ya fue realizada.

Autoridades anunciaron que un 50% de la población regional podrá optar al subsidio eléctrico del Gobierno

La postulación comenzará el 1 de julio en el sitio web www.subsidioelectrico.cl. En La Araucanía puede acceder alrededor del 50% de la población.

La Seremi de Gobierno Verónica López-Videla y el Seremi de Energía, Camilo Villagrán llamaron a la comunidad regional a postular al Subsidio Eléctrico, que entregará el Gobierno en el mes de octubre y cuya postulación se iniciará el próximo lunes 1 de julio.

En la actividad participaron además representantes de las empresas de distribución eléctrica de la zona, Frontel, Codiner y CGE.

Durante la actividad, la Seremi de Gobierno explicó que “Hace 5 años que las tarifas eléctricas se mantuvieron congeladas, principalmente por el COVID. No se puede sostener una deuda y que siga aumentando. Producto de esto, el Congreso trabajó

en esta Ley de Estabilización Tarifaria, que salió hace un par de semanas y considera este subsidio eléctrico. Es importante destacar que esta ley tuvo un amplio apoyo de todos los sectores políticos. Actualmente hay mesas de trabajo en el parlamento, para así poder explorar ampliar este beneficio”.

Por su parte, el Seremi de Energía, Camilo Villagrán enfatizó que “La Araucanía tiene un 50% estimado de gente que cumple con los requisitos para poder postular. El 1 de julio comienza el cruce de datos. Sin esta ley el alza sería de un 150% o más. La ley además habilitó una mesa para bajar las cuentas a largo plazo”.

Los requisitos de postulación al subsidio eléctrico son pertenecer a un hogar que se encuentre en el 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares y estar al día en las cuentas de electricidad o,



en su defecto, tener suscrito un convenio de pago al momento de la asignación del beneficio.

La distribuidora eléctrica Frontel anunció que las personas en general podrán optar a negociar su deuda, hasta 6 meses sin interés. Las personas que estén en el 40% más vulnerable, según registro social de hogares,

podrá optar a más plazo, presentando un certificado que acredite tal estado.

Cabe destacar que el Subsidio Eléctrico es un beneficio transitorio que permite a los hogares vulnerables acceder a un descuento en sus cuentas de electricidad.

En cuanto a los requisitos de postulación los postulantes deben vivir en hogares

pertenecientes al tramo de 40% mayor vulnerabilidad en el Registro Social de Hogares (RSH). Y tendrán prioridad los hogares con al menos un integrante sujeto de cuidados (niños/as y adolescentes, personas con discapacidad o personas con dependencia funcional). Al menos un integrante identificado como persona cuidadora y finalmente a personas adultas mayores.

El proceso de postulación se iniciará el próximo 1 de julio en el sitio web www.subsidioelectrico.cl y se extenderá hasta el 14 de julio a las 23:59 horas. Quienes sean beneficiarios de este subsidio se materializará a través de un descuento en las cuentas eléctricas

Para resolver dudas del proceso, además del sitio web www.subsidioelectrico.cl, se implementó un servicio de atención telefónica 600 6000 732 y el número de WhatsApp +569 9000 0236.

Polémica en el Campeonato de Fútbol Femenino de Nueva Imperial

Un molesto reclamo circula en redes sociales, de parte de las jugadoras de los clubes que debían disputar la final en la categoría damas, contra el directorio de la Asociación de Fútbol, apuntando además a un club que hizo un reclamo. ¿pero justo ahora y por qué no lo hicieron ante?, pero como no pudieron llegar a la final se desquitaron con realizar un reclamo, señalando el comunicado en redes sociales, como malos perdedores.



no existía o era invisible. Esto es parte del reclamo de airadas jugadoras que según ellas se les impidió jugar la final.

Parte del comunicado. “Al fin y al cabo, jugaron con nosotras, claramente está.

¿Qué triste que no se tomen en serio todo el esfuerzo que hay detrás, jugaron con nuestros sentimientos porque nos utilizan acaso el fútbol femenino para ustedes no vale?

Hoy me siento tan triste y utilizada, siento que no valemos nada, que nuestro fútbol no importa que seguimos siendo invisibles para hombres que figuran en una asociación que se quedaron en el pasado donde el fútbol femenino

Por su parte, el director de la Asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial, aclaran que ellos como dirigente no tienen nada que ver, “hay un comité de disciplina que es autónomo y son ellos los encargados de cualquier reclamo, fue así que un club detectó una anomalía y en virtud de estos otros clubes hicieron lo mismo y esto empezó a crecer como bola de nieve, lo que ellos optaron es viciar el campeonato, pero no pasa por el directorio de

la asociación, sino que de ellos, acá nosotros acatamos órdenes de Comité de Disciplina, claramente que no fue bueno, lo que pretendemos ahora hacer un campeonato corto y buscar al campeón” fue lo que manifestaron de la asociación de fútbol imperialino.

Señalar que, los equipos que debían disputar la final eran Deportivo Bernardo O’Higgins quien había eliminado en la semifinal a Deportivo Juvenil Batista. En tanto en la otra llave, Deportivo Arturo Prat eliminó a Deportivo Imperial Chile, los que emparejaba a estos dos equipos ganadores para la gran final.

Liga Araucanía Fecha N°13

Escuela Municipal de Basquetbol Traikan de Saavedra



Las integrantes de la Escuela Municipal de Basquetbol el pasado jueves, les tocó jugar en calidad de visita, para ello debieron viajar a la comuna de Puren para enfrentar al Club Lobas de Puren, esto por una nueva fecha de liga Araucanía 2024 Asociación Araucanía Basquetbol



Escuela Municipal de Fútbol de Puerto Domínguez jugaron con Filial Palestino

Niños de la Escuela Municipal de Fútbol de Puerto Domínguez este viernes recién pasado tuvieron una movida agenda, en dónde con el esfuerzo de los padres y la ayuda de la municipalidad,

ron a la ciudad de Temuco a jugar su fecha Liga Araucanía con la filial de Palestino.

El alcalde de la comuna felicitó a los padres y profesores por el trabajo logrado en este tiempo y ratificó su



recibieron su corta viento institucional. Posteriormente se traslada-

apoyo para ir en mejora del desarrollo deportivo.



GIRA DE EXPERIENCIA DEPORTIVA

TENIS

Saavedra

Los alumnos del taller de tenis disfrutarán de una jornada de aprendizaje y entrenamiento en el Parque Estadio. Tendrán la oportunidad de vivir una experiencia única mientras practican en una cancha de tenis de alta calidad.

SÁB. 29
DE JUNIO
DESDE LAS
11:00 HRS. A
13:00 HRS.
TEMUCO

PROFESOR:
GUILLERMO TAMPE
+56 9 6225 7500

12 fueron los ganadores de La Araucanía en el concurso Historias de Nuestra Tierra

En la Biblioteca Municipal Galo Sepúlveda de Temuco, se realizó la premiación del concurso Historias de Nuestra Tierra versión 2023. 12 fueron los ganadores de distintas comunas de La Araucanía en las categorías de Cuento para menores de 14 años, poesía jóvenes y adultos y cuentos escritos por mayores de 14 años. La ceremonia fue presidida por el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf y el encargado del Departamento de Culturas y Bibliotecas Municipales de Temuco, Rodrigo Hiriarte.

“Este concurso busca relevar y destacar el mundo rural, el mundo campesino, que es tan rico en historias y leyendas, que finalmente tiene una importancia fundamental en preservar la memoria tradicional de la cultura de nuestro país. Por lo tanto, para nosotros es esencial empujar como Ministerio que las personas pueda expresar ese mundo, esa vida que existe en nuestros campos”, estimó el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf.

Ganadores

En la ocasión fueron pre-



miados en la categorías de Cuento para menores de 14 años: Agustina Morales, de la comuna de Padre Las Casas, autora del cuento: “Mafún, Casamiento Mapuche”, ella fue distinguida con el tercer lugar regional. Stefanía Chávez de Cholchol, autora del cuento: “La Desobediencia”, ella fue distinguida con el segundo lugar regional. Francisco Cravero, de Nueva Imperial, autor del cuento: “Las Expresiones del Mar”, distinguido con el primer lugar regional. En la categoría poesía escrita por jóvenes y adultos, obtuvieron reconocimientos: Angélica Beltrán de la

comuna de Temuco, autora del poema: “Visitante Iridiscente”, fue distinguida con una Mención Honrosa. Marlene Torres de la comuna de Galvarino, autora del poema: “Mis Raíces”, fue distinguida con el tercer lugar regional. Álvaro San Martín de Loncoche, autor del poema: “Trova para el Buey”, fue distinguido con el segundo lugar regional. Mario Valenzuela, de Cholchol autor del poema: “La Epopeya de Juan Meripil Poeta”, distinguido con el primer lugar regional. Marianela Cayuqueo de la comuna de Temuco, autora del poema: “De Pétalos y Sangre Somos”, fue distinguida con el premio especial pueblos originarios.

El ganador por tercer año consecutivo del primer lugar de la categoría cuento, Francisco Cravero, de Nueva Imperial, explicó cuándo comenzó a participar de este concurso, “en 2021 nos llegó una invitación para poder escribir en Historias de Nuestra Tierra. Entonces ahí aceptamos de inmediato y escribí

mi primer cuento. Se llamaba, El Pollito, ese cuento con el que gané”.

Historias

En otras categorías, como cuento para mayores de 14 años, también hubo ganadores regionales: Edita del Carmen Pérez, de Perquenco, autora del cuento: “Una Disputa a Muerte”, distinguida con el tercer lugar regional. Ximena Cayuqueo de la comuna de Temuco, autora del cuento: “Las Tejitas Calientes”, distinguida con el segundo lugar regional. Aníbal Barrera de Temuco, autor del cuento: “La Novia Muerta”, distinguido con el primer

lugar regional. Vanesa Bahamondes de Galvarino, autora del cuento: “Amancay”, destacada, con el premio especial pueblos originarios.

Quien obtuvo el primer lugar regional Aníbal Barrera, destacó que “esta instancia es formidable, sin duda, no solamente por el contacto que se da entre, niños, jóvenes y adultos, sino porque se están recogiendo historias. En mi caso, por ejemplo, ob-



tuve el primer puesto regional por una, no exactamente leyenda, sino, un relato oral que circula en la comuna de Angol, sobre una novia muerta durante sus nupcias. Este relato se repite y se cuenta de una persona a otra, por lo que recopilé la mayor cantidad de información y lo rescaté, colocándolo en un cuento escrito, que ahora todos podrán conocer”.

Todos las ganadoras y los ganadores del concurso, y a sus familiares, fueron felicitados por las autoridades presentes en la ceremonia de premiación. Además, se hizo una invitación a todos

los niños y niñas, jóvenes y adultos de la región a participar de la nueva convocatoria hasta el 27 de junio del 2024.

Para más información y subir las obras, se invita a visitar la página web: www.historiasdenuestratierra.cl, donde también podrán conocer un archivo con los cuentos, poesía y dibujos que han participado en las versiones anteriores.

En la ocasión fueron pre-

Actividad del Concurso Literario y Artístico denominado “Como me tratas, Nos tratamos”

Organizado por la Mesa Intersectorial del Adulto Mayor y donde se invitó a participar al Complejo Educacional Darío Salas Díaz y al Jardín Infantil Omilen Küyen.

La premiación se realizó el día lunes 17 en el acto tradicional del día lunes. Todo esto enmarcado en el mes de las



Personas Mayores y especialmente conmemorando “El día mundial de toma de conciencia del abuso y maltrato en la vejez”.

En una próxima versión serán otros los establecimientos invitados a participar.

Compartimos además tabla con nómina de ganadores.